

La celebración del XV Congreso Nacional de Psicología de la Actividad Física y del Deporte en Valencia durante la primavera del 2016 fue un hito importante para plasmar los últimos avances de la investigación y la práctica de la psicología en esta área, que cuenta con un merecido reconocimiento y prestigio profesional, evidenciado en la calidad de sus aportaciones.

A instancias de nuestro compañero Enrique Cantón, que participaba activamente como presidente del Comité Científico de dicho Congreso, Información Psicológica llevó a cabo un convenio de colaboración para la publicación en la revista de una selección de los mejores trabajos de carácter aplicado, conformando un dossier monográfico con las principales aportaciones profesionales presentadas en el congreso.

La revista se puso en contacto con los autores de dicho trabajos, quienes en su mayoría respondieron positivamente a nuestra invitación y se mostraron dispuestos a colaborar de acuerdo con los criterios y las normas que rigen nuestra publicación.

Todo ello ha sido posible gracias a David Peris del Campo, presidente del Comité Organizador del XV Congreso Nacional de Psicología de la Actividad Física y del Deporte, el cual ha desempeñado las tareas de coordinación con notable dedicación, facilitando el contacto, tanto con los autores como el equipo de revisores expertos en el área.

El resultado de todo este proceso viene representado por este número que cuenta con un total de ocho artículos, que abordan desde perspectivas diferentes las diversas intervenciones profesionales de la psicología en las disciplinas deportivas.

La profesora Eva León Universidad Miguel Hernández junto con M^a del Mar Agulló y Raquel Costa Universitat de València presentan los resultados de un estudio exploratorio de las características de personalidad y estrategias de afrontamiento en jugadoras de baloncesto femenino.

El equipo de investigación, formado por Patricia Catalá, Cecilia Peñacoba, Noelia Jareño, Ángel Fernández y Lilian Velasco, analizan la motivación como variable influyente en la ansiedad y autoconfianza de los deportistas, a partir de una muestra de 562 jugadores de fútbol masculino pertenecientes a seis equipos de la comunidad de Madrid, con edades comprendidas entre los 12 y los 19 años.

El trabajo de Marta García Garay, desde la Teoría de la Autodeterminación, se centra en el estudio de las correlaciones entre apoyo a la autonomía, satisfacción de necesidades psicológicas básicas, motivación autodeterminada y bienestar en la totalidad de alumnado adolescente de una escuela de danza.

Félix Arbinaga y Cristina Ortiz presentan un estudio piloto en el que se analiza la existencia diferencial de psicopatología según el nivel de dependencia al ejercicio en una muestra de 50 deportistas de diferentes disciplinas (atletismo, ciclismo, duatlón triatlón y otras modalidades).

David Peris Delcampo, Violeta Expósito y Enrique Cantón plantean la intervención psicológica en natación adaptada desde la perspectiva del coaching motivacional, mediante un diseño de caso único.

El entrenamiento psicológico integrado con el deportivo es abordado desde una perspectiva interdisciplinar por Lucía Abenza, Aurelio Olmedilla y Constanza Martínez, quienes describen el proceso de evaluación, intervención psicológica y resultados de una experiencia con dos jugadoras juveniles de tenis de mesa del equipo nacional español, internas en el Centro de Alto Rendimiento de Sant Cugat de Barcelona.

Desde la praxis, Rocío Chico y M^a Sol Álvarez muestran el funcionamiento del Departamento de Psicología en un club de fútbol base no profesional, centrándose en su experiencia profesional en el C.F. San José (Valencia).

También desde un planteamiento eminentemente práctico, Joaquín Díaz nos plantea una propuesta de entrenamiento psicológico para complementar las tareas deportivas que deben realizar aquellos jugadores que ocupan puestos de especial relevancia e importancia en el juego colectivo, como es el caso de líberos en el voleibol.

Para completar este dossier, se ha escogido entrevistar a Toñi Martos Moreno, psicóloga especialista en deporte, que ha actuado como profesional independiente con deportistas participantes en los últimos dos Juegos Olímpicos y paralímpicos en Atenas y Beijing. Y, por supuesto, la sección Crítica de Libros y Novedades nos acerca a las más recientes publicaciones en el área de psicología del deporte.

Despedimos deportivamente este año 2016, bisiesto para más señas, y nos preparamos para iniciar el 2017. Nuestros mejores deseos para la profesión y especialmente para todos nuestros lectores.